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日  時：平成 30年 5月 31日（木）18時 30分 ～20時 00分 

場  所：古懸地区公民館 

対象地区：古懸 

参加人数：16名 

 

■要望、質疑応答 

内   容 

〇アカシアの木の伐採について 

（市民から） 

 永野地区にあるりんご園の道路にアカシアの木があるのだが、自分の農地に光が当たら

ないほど大きいため、伐採できないか。土地は高速道路のもので管理が確か市役所だと以

前聞いた。 

  

（市から） 

・現場を確認するとともに管理者が市なのか高速道路側なのかを確認する。 

 

〇民家の解体について 

（市民から） 

 先般、電気の高圧線が危険というので解体してもらったのだが、現在そのままでネット

がかかっているだけになっている。ずっとあのままの状態で放置するのか。 

 

（市から） 

・本来は持ち主が全部解体して撤去すべきものだが、建物の所有者が関東にいる。解体の 

お願いはしているが、自力ではできないということで市で本人の承諾をもらい緊急・安

全措置として倒壊しないようにネットをかけた。費用は本人からいただくという形で実

施した。 

・本人は解体・撤去まで今のところできないということで、現状ネットで対応している。 

解体については所有者に根気強くお願いしていく。現状についてご了承いただきたい。 

 

〇除雪について 

（市民から） 

 降雪の際、寺までの本通りはすぐ除雪されるが、ほとんど除雪が入らないところがある。

現在、除雪機は大きいのが１台、小さいのが１台支所の方にあったと思うが、両方活用し

て本道りまで出られるようにしてもらいたい。 

 

（市から） 

・除雪に関しては建設部に持ち帰り、どのような重機が入っているのかも併せて確認する。 
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〇古懸地区の橋について 

（市民から） 

 古懸でりんご園を営んでおり、そこに行く際に不動川の橋を通っているのだが、穴が空

いて今にも崩れ落ちそうな状態なので、修復してもらえないか。支所に掛け合ったりもし

たのだが、市のものでもなく、どういう経緯で立っているのかも不明だった。経緯と修繕

ができるのかどうかも知りたい。 

 

（市から） 

・現場を見て、管理者が誰になるのか確認した上で、碇ヶ関総合支所長の方から回答する。 

 

〇ガードレールの修繕について 

（市民から） 

 公民館から支所に抜ける道路脇のりんご園の向かいにガードレールがあるのだが、10m

弱くらい切れている部分がある。通学路になっており中学生も自転車で通っており、高さ

もあって危険なのでなんとかしてほしい。 

 

（市から） 

・現場を確認して、どの程度の時間でやれるかどうか、建設部と相談して後日連絡する。 

 

〇公民館の耐震について 

（市民から） 

 古懸地区公民館の耐震関係について以前からどうにかしなくてはいけないという話があ

ったと思うが、現状はどうなっているのか。 

 

（市から） 

・古懸公民館は確かに耐震基準はクリアしていないのではないかと思う。市内で耐震基準 

をクリアしていない公民館は 19 か所あり、古い順に建て替えている。それらのところ

が終わってからになる。 

・国の支援（緊急防災・減災対策事業債）があるうちに、早めにやっているので、こちら

についてもそう遅くならないうちにやれるとは思う。また、建て替えをするか耐震補強

するか町会の皆さんで決めていただきたい。 

 

（市民から） 

 耐震でやってもいいが、公民館・集会所、あるいは市から町会への委託、扱いはどれに

なるのか。現状大きくて便利だが、耐震実施後の町会の維持管理費はどうなるのか。公民

館と集会所では異なるのではないか。 

 

（市から） 
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・これまで、公民館については市が全部維持管理を担ってきた。 

・この古懸公民館の位置付けとしては、地区公民館ではなく町会集会施設としての位置付

けとなっている。したがって、改築した場合は市からの指定管理施設としてお願いする

ことになる。 

・なお、市では集会施設改築の町会負担を、町会世帯数の大小に関わらず一律１戸当たり

１万５千円としている。 

 

〇企業誘致について 

（市民から） 

 碇ヶ関のニコットの隣の空き地に企業誘致の予定はあるのか。 

 

（市から） 

・今の所は予定がない。ニコットについても最初は予定がなかった。企業の方から進出の 

話があれば市としても進めていきたいと思っている。 

 

〇ゴミ箱設置場所にある看板について 

（市民から） 

 看板の字が消えてゴミ箱があるのかわからないため、新設または補修をしてもらいたい。 

 

（市から） 

・市民課環境衛生係に伝えて看板の在庫を確認した上で、支所を通じて連絡する。 

 

〇防災無線について 

（市民から） 

 防災無線が聞こえない所が結構あるのでできれば解消してほしい。全世帯に聞こえてい

ないようで、本当に災害があったときに困る。 

 

（市から） 

・場所や窓の開閉状況によっても異なり、みんなに同じように聞いてもらうのは難しいが、

市では補完するサービスとして有料ではあるが電話で放送を再度聞けるサービスを実施

している。 

・携帯電話向けに、登録すると放送内容と同じものをメールで流すサービスも実施してい

る。チラシを置いておくので、興味のある方は試してみてほしい。 

 

（市民から） 

 防災無線が聞こえづらいので戸別受信機の取り付けをすることはできないか。また、聞

こえない人がどのくらいいるのかアンケートを取ることはできないか。 
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（市から） 

・戸別受信機はグループホームなどの施設や電波の届きづらいところには設置しているが

集落の中には設置していないのが実情。 

・アンケートは今の時点では実施していないし、実施する予定もない。 

 

〇ごみの分別ポスターの設置について 

（市民から） 

 ゴミステーションに「分別して」という内容の啓蒙のポスターを設置できないか。 

 

（市から） 

・ゴミステーションは碇ヶ関地域独自のもので、いつでも持ちこめる半面、地元の人が毎

日のように管理する必要があり労力がかかるという側面がある。先日、町会長の会議の

際に、壊れてきたので新しくしてほしいとの要望があったが、市としては修繕はできる

が新しく作り直すことはできない。平賀・尾上地域のように資源ごみの日を決めて週２

回程の管理で済むのがいいのか、今みたいに毎日のように整理に手間がかかってもボッ

クスで管理するのがいいのか、話し合っていく必要があるのではないか。 

 

〇ごみの分別と調査について 

（市民から） 

 平川市と弘前市のごみの分別方法などは同じような形態なのか。弘前の方が緩いという

ような話を聞いたことがある。その辺について調査されているものか。 

 

（市から） 

・調査の実施については市民課に聞いてみないと答えづらいが、ゴミの分別については弘

前市と平川市では違う。弘前市はゴミ袋の有料化もしていないと聞いている。自治体の

考え方にもよるが、ゴミ袋を有料にすることで出す人たちも考えるので、何でもかんで

も出すとゴミの量も多くなるし、清掃施設でも経費がかかる。最終的には自分たちに返

っていくのでやはり分別をしっかりして、リサイクルできるものはしていかないといけ

ないと思う。 

 

〇橋を移設する前の場所について 

（市民から） 

 古懸に新しくできた橋が元々あった場所は今後どうなるのか。 

 

（市から） 

・市の土地だが、橋を架けた際の残地としてそのままになっている。何か有効利用できれ

ばいいが、今のところ利用の用途もないためそのままになっている。町会側で、良い案

があれば建設課に伝える。また、建設課で想定している用途があるかも確認する。 
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（市民から） 

 雪置き場にでもならないか。 

 

（市から） 

・雪捨て場にするには危ない場所なので、雪捨て場にすることは難しい。 

 

〇ごみの分別について 

（市民から） 

 他の人が出したゴミの中に缶など洗っていないものが入っていて、さらに名前も書いて

いないため収集されない場合、洗わないでリサイクルに出しても問題ないか。また、町会

以外の人が出したゴミであっても町会で対応しなければならないのか。 

 

（市から） 

・洗っていないものはリサイクルには出せないので、不燃ゴミに出したらどうか。本来、

ゴミを捨てる人たちがモラルを持たないといけないと思うが、自分たちの周りのゴミは

自分たちで何とかしていってほしい。 

・ゴミ箱の設置場所を変えることはできないのか。大通りにあると来た人がポイ捨てをす

る可能性がある。 

 

（市民から） 

 この件については、町会の方でも話し合って解決したい。 

 

〇空家について 

（市民から） 

 空き家を相続放棄した場合、管理人を設ける必要がある等の規定はあるのか。相続を放

棄して国に納めるからといってそれで済むのか。 

 

（市から） 

・相続人が相続放棄した場合でも、法律によれば財産管理人を決めるまでは、相続人に管

理する義務がある。しかし、実際には相続放棄してあとは知らない、という人も多い。 

 

 


